



Calendrier de prière du FCM

Le Forum Chrétien Mondial (FCM) est un lieu où les communautés chrétiennes se réunissent pour nouer des relations, élargir les conversations, partager des récits de foi et favoriser le respect mutuel. Le FCM invite toutes les traditions de la famille chrétienne mondiale à participer au travail commun de l'unité des chrétiennes et des chrétiens. Il offre la possibilité de dialogues et des rencontres théologiques dans un contexte d'accueil et d'amitié mutuels. Le FCM est composé d'Églises protestantes, orthodoxes, catholiques romaines, pentecôtistes et évangéliques et s'efforce d'inclure tout particulièrement les communautés chrétiennes qui ont traditionnellement choisi de ne pas rejoindre les organismes œcuméniques existants, notamment les Églises africaines instituées, les Églises indépendantes, les méga-Églises, les mouvements charismatiques et les Églises de migrants. Il y a assez de place pour accueillir tout le monde à la table du FCM.

Le Forum Chrétien Mondial organise un rassemblement mondial à Accra, au Ghana en avril 2024. Ce rassemblement réunira des responsables chrétiens de toutes les régions du monde et de toutes les familles du christianisme, afin qu'ensemble, ils puissent cheminer avec Jésus.

Le succès de toute entreprise repose sur la prière. C'est pourquoi le Forum Chrétien Mondial recherche des partenaires de prière issus de tous les horizons de la chrétienté. Nous vous invitons à vous joindre à nous pendant quatre semaines pour prier pour chaque dimension de notre Rassemblement Mondial. Le chapitre 5 de la première Épître aux Thessaloniens nous exhorte à « prier sans cesse » et nous promet que « le Dieu qui vous appelle est fidèle ». Nous avons confiance en la fidélité de Dieu qui nous a appelés au ministère de l'unité des chrétiennes et des chrétiens et qui nous a ordonné de prier sans cesse pour cette bonne œuvre. À Dieu seul revient la gloire, dans l'Église, dans le monde et dans nos vies.

Le thème choisi pour le Rassemblement Mondial d'Accra est tiré de Jean 17:23b : « Que le monde puisse connaître ». Nous commencerons nos quatre semaines de prière par une réflexion sur ce thème et sur les sujets qui orienteront nos prières pendant la semaine. Chaque semaine successive comportera une brève réflexion sur les Écritures, suivie des aspects pour lesquels prier au cours de la semaine. Merci d'inclure le Rassemblement Mondial dans vos prières. Nous sommes convaincus que Dieu accomplit une œuvre puissante à travers le Forum Chrétien Mondial.

Première semaine

« Je ne prie pas seulement pour eux, je prie aussi pour ceux qui, grâce à leur parole, croiront en moi : que tous soient un comme toi, Père, tu es en moi et que je suis en toi, qu'ils soient en nous eux aussi, afin que le monde croie que tu m'as envoyé. Et moi, je leur ai donné la gloire que tu m'as donnée, pour qu'ils soient un comme nous sommes un, moi en eux comme toi en moi, pour qu'ils parviennent à l'unité parfaite et qu'ainsi le monde puisse connaître que c'est toi qui m'as envoyé et que tu les as aimés comme tu m'as aimé. »

Jean 17:20-23

Les chapitres 13 à 17 de l'Évangile de Jean sont considérés comme le discours d'adieu de Jésus. Il s'agit des dernières paroles que Jésus adresse à ses disciples avant son arrestation et sa crucifixion. Cependant, en arrivant au chapitre 17 de Jean, les dernières paroles que Jésus adresse à ses disciples ne sont ni des instructions ni un enseignement mais une prière à leur intention. Jésus lui-même connaissait le pouvoir de la prière et, dans sa prière, il a demandé le soutien de Dieu pour ses disciples. En même temps, dans sa prière, Jésus a demandé le soutien de Dieu pour « ceux qui, grâce à la parole des disciples, croiront en lui ». En tant que disciples de Jésus-Christ, nous sommes ainsi assurés que Jésus priait aussi pour nous.

Jésus prie pour que tous ses disciples, en tout temps et en tout lieu « soient un comme nous sommes un ». Jésus prie pour que nous soyons unis comme des frères et sœurs dans son amour. Il prie pour que nous soyons entouré·e·s et convié·e·s par l'amour du Père et du Fils. Quel cadeau de savoir que Jésus a prié pour nous ! Nous prions également pour que l'Église mondiale puisse s'unir pour adorer le Seigneur, « un seul Dieu et Père de tous, qui règne sur tous, agit par tous et demeure en tous » comme nous le dit l'apôtre Paul dans l'Épître aux Éphésiens.

Nous prions cette première semaine pour que le thème du Rassemblement Mondial d'Accra, « Que le monde puisse connaître », s'enracine dans le cœur des participants et des participantes. Nous prions pour que les chrétiennes et les chrétiens s'unissent dans l'amour du Christ, afin que le monde puisse faire l'expérience de la bonté et de la grâce du Dieu tout-puissant.

Sujets de prière pour la première semaine :

- 1) Prions pour le thème « Que le monde puisse connaître », afin que le message de Dieu transforme le cœur des participants et des participantes.
- 2) Prions pour que le Rassemblement Mondial soit un signe d'espoir et d'unité chrétienne pour le monde. Au milieu des conflits et des divisions, le Rassemblement pourrait témoigner de la paix du Christ.
- 3) Prions pour les participants et participantes qui assisteront au Rassemblement, afin qu'ils soient mandatés pour poursuivre le travail de l'unité des chrétiens et des chrétiennes là où ils vivent et servent.

Deuxième semaine

« Mais maintenant, indépendamment de la loi, la justice de Dieu a été manifestée ; la loi et les prophètes lui rendent témoignage. C'est la justice de Dieu par la foi en Jésus Christ pour tous ceux qui croient, car il n'y a pas de différence : tous ont péché, sont privés de la gloire de Dieu, mais sont gratuitement justifiés par sa grâce, en vertu de la délivrance accomplie en Jésus Christ. »

Romains 3, 21-24

En tant qu'êtres humains, nous sommes créés à l'image de Dieu mais nous ne parvenons pas toujours à vivre comme le saint peuple de Dieu. Dans l'Épître aux Romains, l'apôtre Paul nous dit qu'en tout temps et en tout lieu, le peuple de Dieu n'a jamais réussi à accéder à la gloire de Dieu. Nous vivons dans une réalité de fragmentation de ce peuple de Dieu, où nous péchons en tant qu'individus et où nous participons au péché collectif de l'injustice systémique. L'un des péchés les plus violents de l'histoire est visible dans le fort de Cape Coast au Ghana. Le fort a été le témoin des horreurs de la traite transatlantique des esclaves, qui a arraché Africains et Africaines à leurs foyers et à leurs familles au profit des propriétaires d'esclaves d'Europe, d'Amérique du Nord et des Caraïbes. L'Église chrétienne était un maillon de la traite des esclaves, fournissant souvent une justification religieuse pour l'usage de la brutalité des propriétaires envers les esclaves. À l'occasion du grand Rassemblement Mondial du FCM au Ghana, les participants et les participantes se rendront au fort de Cape Coast pour se remémorer la fragmentation qui a régné dans notre passé commun et pour reconnaître comment nous continuons à vivre dans un monde d'injustice et d'iniquité.

Par des agissements mineurs tout autant que par des actes importants, nous n'aimons pas Dieu de tout notre cœur et nous n'aimons pas notre prochain comme nous-mêmes. Cependant, la promesse de Dieu nous assure que sa miséricorde se renouvelle chaque matin. Chaque matin, nous pouvons nous réveiller avec le pardon de Dieu dans nos cœurs et vivre à nouveau dans l'amour renouvelé de Dieu.

Même lorsque nous reconnaissons la désunion dans lesquelles nous vivons, Dieu ne nous laisse pas à l'abandon car même si nous ne sommes pas à la hauteur, nous sommes librement pardonné·e·s par la grâce de notre Seigneur Jésus-Christ. Le Christ a payé le prix de notre péché, afin que nous puissions vivre comme les enfants libres et bien-aimés de Dieu !

Sujets de prière pour la deuxième semaine :

1) Prions pour les participantes et les participants afin qu'ils se souviennent de la fragmentation vécue par le passé, afin qu'ils reconnaissent la désunion inhérente aux systèmes actuels et qu'ils s'engagent à construire un monde de liberté, de paix et d'opportunités pour toutes et tous.

2) Prions pour celles et ceux qui se débattent actuellement dans le monde au milieu de crises économiques, alors que l'inflation et le coût de la vie continuent de grimper et l'obtention des produits de première nécessité reste un défi pour tant de familles.

Troisième semaine

Puis l'ange me montra un fleuve d'eau vive, brillant comme du cristal, qui jaillissait du trône de Dieu et de l'agneau. Au milieu de la place de la cité et des deux bras du fleuve, est un arbre de vie produisant douze récoltes. Chaque mois il donne son fruit, et son feuillage sert à la guérison des nations. Il n'y aura plus de malédiction. Le trône de Dieu et de l'agneau sera dans la cité, et ses serviteurs lui rendront un culte, ils verront son visage et son nom sera sur leurs fronts. Il n'y aura plus de nuit, nul n'aura besoin de la lumière du flambeau ni de la lumière du soleil, car le Seigneur Dieu répandra sur eux sa lumière, et ils régneront aux siècles des siècles.

Apocalypse 22 : 1-5

Le chapitre 22 de l'Apocalypse se situe à la fin de nos textes sacrés. Il s'agit du dernier chapitre de la Bible. Il nous révèle l'intention ultime de Dieu pour le monde, pour l'Église et pour l'humanité. Il brosse le tableau de la vision de Dieu concernant la guérison et l'unité. C'est vers cette vision de la guérison que nous nous dirigeons. « Tout finira bien. Toutes choses, quelles qu'elles soient, finiront bien. » Ainsi s'exprimait Julienne de Norwich. Dieu nous a dit qu'en Jésus-Christ, l'Agneau de Dieu, notre histoire se termine par la guérison. Notre histoire se termine dans la présence éternelle de l'amour infini de Dieu, lorsque l'Église sera une et que nous verrons entièrement le visage de Dieu. Elle se termine par la rédemption de nos cœurs, la guérison de nos divisions et le renouvellement de la création tout entière. L'Apocalypse présente la promesse faite par Dieu que toutes les ruptures seront transformées en Jésus-Christ. Nous pouvons nous fier à la puissance et à la promesse de la résurrection du Christ, prémices de ce qui est à venir. Nous pouvons entrevoir ce monde magnifique maintenant déjà, dans les instants de pardon et de réconciliation, dans les actes de compassion et d'attention envers son prochain.

Au cours de cette semaine, laissez ce chapitre 22 de l'Apocalypse vous attirer vers quelque chose de merveilleux et de magnifique. Laissez la promesse de guérison et de rédemption vous donner la confiance nécessaire pour discerner les actes de bonté de Dieu tout autour de vous. Cette semaine, nous prions pour que le Rassemblement Mondial du FCM nous apporte un aperçu de l'unité et de la fraternité à venir lorsque nous joignons nos voix pour chanter la louange éternelle.

Sujets de prières pour la troisième semaine

- 1) Prions pour le lieu de la réunion, afin qu'il soit un espace de grâce et de communion. Prions pour l'équipe logistique afin que tous les préparatifs du Rassemblement soient menés à bien.
- 2) Prions pour l'église d'Accra et pour celles et ceux qui accueillent le Rassemblement, afin que l'amour de Dieu soit reflété dans leur hospitalité. Prions pour que l'église d'Accra soit dotée de ce dont elle a besoin pour accueillir le Rassemblement.
- 3) Prions pour l'équipe d'accueil, pour celles et ceux qui cuisineront et prépareront les repas.

Quatrième semaine

Le soir de ce même jour qui était le premier de la semaine, alors que, par crainte des autorités juives, les portes de la maison où se trouvaient les disciples étaient verrouillées, Jésus vint, il se tint au milieu d'eux et il leur dit : « La paix soit avec vous. » Tout en parlant, il leur montra ses mains et son côté. En voyant le Seigneur, les disciples furent tout à la joie. Alors, à nouveau, Jésus leur dit : « La paix soit avec vous. Comme le Père m'a envoyé, à mon tour je vous envoie. » Ayant ainsi parlé, il souffla sur eux et leur dit : « Recevez l'Esprit Saint ».

Jean 20 : 19-22

Ce récit évangélique dans Jean 20 débute dans un lieu où règne la peur et qui pourtant devient un lieu d'envoi. Il s'agit d'une rencontre des disciples avec Jésus après sa résurrection. Le texte nous offre un récit constatant la réalité du danger dans le monde, un récit qui évoque cependant la paix, la prise de risque apostolique et la transformation en la présence de Jésus-Christ.

Dans notre texte (Jean 20), c'est à cause de leur peur que les disciples s'enferment dans une pièce. Ils ont assisté à l'exécution de Jésus et sont terrifiés à l'idée d'être les suivants. Si les autorités juives et l'empire romain ont pu si facilement tuer le Messie, celui qui a incarné l'amour et la force du Dieu tout-puissant, ils pourraient facilement anéantir les disciples. Les disciples font donc ce que tant d'entre nous font lorsque nous nous sentons anxieux ou menacés : ils se replient sur eux-mêmes et verrouillent les portes. Ils essaient de rester en sécurité en restant entre eux.

Au cœur de leur terreur, alors que les disciples se sont coupés du monde, Jésus apparaît et leur offre le Shalom - la paix qui surpasse toute compréhension humaine. Jésus leur dit : « Comme le Père m'a envoyé, à mon tour je vous envoie ». Jésus les envoie dans le monde, afin que toutes et tous puissent connaître la bonne nouvelle de l'amour transformateur de Dieu. Il les envoie dans l'instant et non pas lorsqu'ils seront plus courageux, non pas lorsqu'ils auront tout compris, non pas lorsqu'ils seront plus à l'aise. Jésus envoie les disciples tels qu'ils sont : brisés, vulnérables, totalement terrifiés. Il les envoie en leur insufflant l'Esprit Saint afin qu'ils partagent l'amour et la paix de Dieu avec le monde.

Cette semaine, nous prions pour que nous soyons ambassadeurs et ambassadrices du Shalom de Dieu au cœur d'un monde qui souffre. Tout comme Jésus a envoyé les disciples, il nous envoie, nous aussi. Nous prions pour que le Rassemblement Mondial du FCM soit un temps de ressourcement et de mise en lien, afin que toutes celles et tous ceux qui participent virtuellement ou en personne, puissent être envoyés·es comme témoins de la paix de Dieu.

Sujets de prière pour la quatrième semaine

- 1) Prions pour les personnes qui interviendront, afin qu'elles soient revêtues de la puissance du Saint-Esprit pour partager la parole de Dieu.
- 2) Prions pour les traducteurs, les traductrices et les interprètes, afin que les participants et les participantes puissent s'entendre mutuellement et se comprendre.
- 3) Prions pour toutes les personnes impliquées dans le Rassemblement, afin que l'amour du Christ transforme leurs cœurs. Prions pour que tous les participants et toutes les participantes soient mandatés comme ambassadeurs et ambassadrices de l'unité au nom de Jésus-Christ.



FORUM CHRÉTIEN MONDIAL

www.globalchristianforum.org
email info@globalchristianforum.org